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Syndics du Nord, 
unissez-vous !O
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FEUILLE D’AVIS DE VALLORBE ET ENVIRONS

Journal de 
Vallorbe

DOUANE
Un automobiliste a tenté d’importer 
20kg de viande sous son capot.  PAGE 11 

ENTREPRISE
Jaquet SA a rassemblé plus de 300 
professionnels aux Demo Days.  PAGE 13 

VIE SCOLAIRE
Retour en images sur la Journée 
à pied à l’école.  PAGE 15 
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FAITES 
UN DON:
UNICEF.CH

Ne jamais renoncer.

FAITES 
UN DON:
UNICEF.CH

Ne jamais renoncer.
Ne jamais renoncer.

Garantir 

 la survie.

NOUVEAUX
HORAIRES

Nos bureaux sont ouverts 
du lundi au jeudi 

de 8 h à 12 h. 
Vendredi fermé.

VOUS AVEZ UNE INFORMATION ?
Tél. 024 424 11 55 • redaction@laregion.ch

GRANDSON L’assemblée des syndics du 
district s’est tenue hier, à la salle des 
Quais. L’occasion pour les élus locaux 
d’échanger et de réfléchir ensemble 
aux problèmes – forcément simi-
laires – qu’ils rencontrent dans leur 
commune.  PAGE 3 
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« Cette assemblée, c’est un 
vrai moment d’échange »
POLITIQUE LOCALE Antonio Vialatte, syndic 
de Grandson, a accueilli ses confrères du 
district hier, pour l’assemblée des syndics. 
Un exercice aussi agréable qu’utile.

TEXTES :  MASSIMO GRECO
PHOTOS :  MICHEL DUPERREX

Au moment de terminer son discours de bienvenue 
dans le cadre de l’assemblée des syndics, Antonio Vialatte, 
à la tête de la Municipalité de Grandson, s’est permis de 
citer Charles le Téméraire :  « Point n’est besoin d’espérer 
pour entreprendre, ni de réussir pour persévérer. »  Une 
citation qui, selon l’édile, sied particulièrement bien au 
rôle des représentants de l’autorité. De la persévérance, 
il en faut effectivement pour s’engager dans une Muni ! 
Mais ce job, qui offre parfois un salaire ou parfois à peine 
un défraiement, compte aussi ses moments de plaisirs. 
À l’image de cette assemblée, qui s’est tenue hier dans le 
Bourg d’Othon.

Antonio Vialatte, Grandson a accueilli l’assemblée des 
syndics, hier. Qu’est-ce que cela apporte à la commune ?

C’est toujours intéressant d’accueillir d’autres représen-
tants des autorités communales. Et dans le cadre de cette 
assemblée, on peut aussi mettre en valeur notre bourg. 

Dans la région, tout le monde connaît Grandson, non ?
Oui, mais le district s’est passablement agrandi 

depuis la réorganisation territoriale du canton, en 
2008. Et même si les 72 autres syndics connaissent le 
nom de Grandson, ils ne savent pas forcément quelles 
sont nos forces économiques, qui sont nos sociétés 
locales. C’est toujours une bonne chose de pouvoir les 
présenter.

Outre le fait de pouvoir présenter votre 
commune, qu’apporte cette matinée ?

Un moment très intéressant est l’heure des syn-
dics, qui précède l’assemblée, et lors de laquelle nous 
sommes vraiment uniquement entre nous. Cela nous 
permet de partager nos expériences. C’est un vrai 
moment d’échange, lors duquel on écoute aussi le res-
senti de nos collègues. Il n’y a pas de miracle :  on est 
plus intelligents à plusieurs.

Le job de municipal, et a fortiori de syndic, est de plus en plus 
contraignant, notamment avec le développement des tâches 
administratives. Cela fait-il du bien de retrouver d’autres 
personnes qui vivent les mêmes expériences que vous ?

C’est vrai que le travail d’un élu local est de plus en 
plus complexe. Lors de cette assemblée, la parole est 
vraiment libre, on peut tout se dire, ce qui est vraiment 
plaisant. 

L’assemblée a pu élire son représentant 
au Musée d’Yverdon et région

La préfecture et les syndics, qui 
organisent ensemble l’assemblée, 
ont choisi de mettre en lumière 
le Musée d’Yverdon et région. Ce 
dernier en a donc profité pour 
promouvoir son aspect régio-
nal. « Les communes partenaires 
bénéficient de plusieurs services, 
a rappelé Vincent Fontana (photo), 
directeur du musée. La gratuité 
des visites scolaires, l’expertise et 
le conseil, qui n’est d’ailleurs que 

rarement demandé, ou encore la 
valorisation des collections dans 
les communes même. N’hésitez 
pas à en profiter. »

Cette assemblée a également été 
l’occasion de passer le flambeau 
pour Frédéric Rohner. Le syndic 
de Montagny-près-Yverdon était 
le représentant des communes 
au sein du conseil de fondation 
du musée depuis une quinzaine 
d’années. « C’est un mandat qui 

a toujours été passionnant, mais 
qui prend du temps. »  Pour la pre-
mière fois, une élection a été mise 
sur pied pour désigner le repré-
sentant. Seule candidate, Birgit 
Knegtel, municipale à Concise, a 
été élue par applaudissements.

73
Le nombre de communes qui 
composent le district du Jura 
- Nord vaudois, qui comprend 
deux sous-arrondissements : 
La Vallée et Yverdon.

«Même si les 72 autres 
syndics connaissent 

le nom de Grandson, ils 
ne savent pas forcément 
quelles sont nos forces 
économiques, qui sont 
nos sociétés locales. »
Antonio Vialatte, syndic de Grandson

Le syndic Antonio Vialatte a pu accueillir ses pairs dans la magnifique salle des Quais.

Lifting sécuritaire pour un carrefour
YVERDON La Municipalité a décidé de soumettre à l’enquête 
publique un projet de réaménagement de l’aire de croisement 
entre la rue des Charmilles et l’avenue Général-Guisan.

Le nouvel aménagement permettra de 
sécuriser le carrefour et de canaliser la cir-
culation, ainsi que de mettre en valeur les 
espaces piétons au niveau des trottoirs, en 
créant deux zones végétalisées et de station-
nement pour vélos. Une nouvelle station de 

cycles en libre-service sera par ailleurs créée 
au cœur de ce quartier.

Le dossier d’enquête pourra être consul-
té au Service de l’urbanisme durant le délai 
de l’enquête publique, à des dates qui seront 
annoncées par les canaux usuels. • Com.

EN BREF

COMMISSION CONSULTATIVE SUISSES-IMMIGRÉS 
(CCSI) DE LA VILLE D’YVERDON-LES-BAINS
Le rallye pour unir la population samedi
La Commission consultative Suisses-Immigrés 
(CCSI) de la Ville d’Yverdon-les-Bains, avec le 
soutien du Service jeunesse et cohésion sociale, 
organise son traditionnel rallye ce samedi 30 
septembre. De 9h à 14h, la population est invitée à 
parcourir le centre-ville pour des activités amu-
santes et enrichissantes, en s’arrêtant aux cinq 
stands prévus à cet effet. La manifestation est 
gratuite, sans inscription préalable, et ouverte à 
toutes et tous. Les cinq stands seront disséminés 
à la place Pestalozzi (Bienvenue à la CCSI), à la 
place des Droits de l’Homme (Culture), dans les 
jardins du Théâtre Beno Besson (Les enfants), à 
la promenade Auguste-Fallet, face de la biblio-
thèque (Les champions) et à la place de l’Amitié 
(Les célébrités). Le départ peut avoir lieu depuis 
chaque emplacement, mais le parcours se termine 

pour toutes et tous à la place Pestalozzi. Chaque 
stand abordera une thématique particulière. Les 
questionnaires et animations proposés sont adap-
tés aux familles et aux enfants afin de favoriser 
les liens intergénérationnels et la découverte des 
lieux symboliques de notre cité. Des lots seront 
remis aux cinq meilleures équipes et une dégusta-
tion culinaire sera offerte au terme du parcours.
Rappelons que la CCSI est chargée de repré-
senter toutes les composantes de la population 
étrangère et de relayer ses préoccupations 
aux autorités. Elle développe et conduit divers 
projets dans le domaine de la migration et 
cherche à promouvoir la diversité culturelle et 
le vivre-ensemble dans une ville qui compte 
43% d’étrangères et étrangers. Et le but de ce 
rallye est précisément de permettre autant la 
découverte des lieux de passage que l’échange 
avec la population, tout en sensibilisant les par-
ticipant∙e·s à des thématiques actuelles. • Com.

SAMUEL DYENS

AU CONSEIL NATIONAL

Vice-Syndic de la Commune de Concise,
Président du PLR Grandson et environs,
administrateur de ma société, je suis candidat
au Conseil national. Retrouvez-moi sur la liste
n°20 PLR - Énergie libérale.

La production d’énergie renouvelable est cruciale, mais les
obstacles bureaucratiques ralentissent notre progrès. Le
premier parc éolien à Sainte-Croix en est un bon exemple,
mais 25 ans de procédure pour y arriver n’est pas acceptable
! Ces nouvelles sources d’énergies doivent être combinées
avec des solutions éprouvées qu’il faut aussi renforcer,
comme les barrages hydroélectriques.
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Une série d’engagements pour vous représenter à Berne !

www.samuel-dyens.ch
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